

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 138 (1993)
Heft: 5

Rubrik: Courier

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

prêtent à baptiser paix les charniers de Bosnie-Herzégovine. La Belle Epoque est devant nous. Que le beau monde s'estimait bon en 1900, avant le carnage! Comme il se promet radieux après! On efface tout et on recommence.»

André Glucksmann

Globe Hebdo,
24 février - 2 mars 1993

«Le trio infernal Musulmans, Serbes et Croates a reculé jusqu'à l'infini les limites de la déraison humaine. Tantôt alliés, tantôt ennemis, ils font subir à des populations civiles terrorisées les conséquences de raisonnements cyniques d'états-majors dessinant sur des cartes du même nom les frontières de demain.»

Globe Hebdo,
24 février - 2 mars

COURRIER

Je suis abonné à la *Revue militaire suisse* depuis des décennies. Officier d'artillerie libéré des obligations militaires, j'ai toujours porté intérêt à notre armée et à la chose militaire.

La critique est aisée, l'art est difficile! Face aux anti-militaristes de tout poil, notre *RMS* est timorée. Il ne s'agit plus, dans les artices de fond, de convaincre les lecteurs convaincus, mais de contre-attaquer. Le colonel de Weck signale des prises de position alarmantes de nos médias. Timidement, il nous demande de réagir concrètement. C'est bien insuffisant. *Il faut avoir le courage de fustiger haut et fort la TV, ainsi que les rédactions des journaux concernées.* Pour ma part, j'ai écrit plusieurs fois à la «Torracinta-Staffel» pour protester contre certaines émissions. Les détracteurs de notre armée savent fort bien qu'ils jouissent d'une impunité totale.

Nous sommes toujours sur la défensive. Nous sommes incapables d'inverser les rapports de force qui régissent notre société helvétique. Le consensus politique émascule le courage civique de nos dirigeants, civils militaires. Pourquoi ne pas informer les lecteurs de la *RMS* que le président du PS, Bodenmann, n'a pas fait son service militaire? Pourquoi ne pas creuser le passé de Andreas Gross, de Jean Zigler, de Dolivo et d'autres? (...)

L'anti-militariste larvé de la télévision est notoire. N'y a-t-il vraiment aucune personnalité influente et courageuse dans ce pays pour intervenir en haut lieu? Faut-il, en désespoir de cause, donner raison au proverbe chinois: «C'est toujours par la tête que commence à pourrir le poisson!»

**Premier-lieutenant Calame
Neuchâtel**